
Хуан Ф. Каррерас
Экономист, выпускник Университета Буэнос-Айреса (UBA), 
директор брокерской компании “Pulses Argentina”, 
Буэнос-Айрес, Аргентина, с 12 годами опыта на рынке.

1

e-mail.   juan@pulses.com.ar 
web. www.pulses.com.ar

Office tel.   + 54 9 11 43946631
Cel.   + 54 9 11 70379159

В этот раз мы побеседуем с 
Федерико Аростеги, дирек-
тором по экспорту в компа-
нии «Uranga Trading» из груп-
пы компаний «Agro Uranga».

«Agro Uranga» – это арген-
тинское семейное произ-
водство с большой траекто-
рией на рынке зерновых и 
бобовых. Компания была ос-
нована в 1857 году Игнасио 
Урангой и существует уже 
163 года. На сегодняшний 
день она является одной из 
самых известных в секторе 
и располагает двумя сель-
скохозяйственным участка-
ми в провинциях Кордоба и 
Санта Фе.
В 2018 году «Agro Uranga» 
расширилась, и была со-
здана «Uranga Trading» под 
руководством тех же ак-
ционеров с целью отде-
лить сельско-хозяйственное 
производство от экспорта. 
У фирмы два собственных 
завода, оба расположе-
ны в основных таможенных 
зонах, уполномоченных на 
экспорт гороха в Китай.

Хуан Каррерас: Каким в 
этом году будет урожай го-
роха в Аргентине? Посев и 
сбор в этом году прошли в 
стандартные сроки? Не мог-
ли бы вы описать климатиче-
скую ситуацию в основных 
зонах производства?

Федерико Аростеги: Этот 
год был непростым. Начало 
сезона было засушливым, 
а затем пришли заморозки. 
Сезон 2019-2020 был пре-
красным для гороха, каче-
ство было превосходным, а 
рынок очень устойчивым, с 
большим спросом. Поэто-
му на сезон 2020-2021 план 
посева был увеличен на 30%. 
Производители в этом при-
держиваются традиционной 
тактики – если для какой-то 
культуры сезон оказался 
успешным, то ее высеивают 
как минимум в том же объ-
еме. 

Для сезона 20/21 было засе-
яно около 65 тысяч гектаров 
и ожидается урожай объе-
мом около 130 тысяч тонн, 

в то время как для обычного 
аргентинского производства 
эти цифры в среднем со-
ставляют 50 тысяч гектаров и 
70 тысяч тонн продукта. 

Несмотря на то что нынеш-
ний сезон начался плохо, 
последние 20 или 30 дней, 
самые важные для нас, по-
годные условия были пре-
красными, поэтому мы поло-
жительно оцениваем данный 
сезон, по крайней мере по 
отношению к качеству про-
дукта.

ХК: Что вы думаете о каче-
стве, количестве, калибрах 
зеленого и желтого гороха в 
этом году? Не могли бы вы 
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сравнить эти показатели со 
средними для Аргентины?

ФА: Мы пока не собрали 
уражай, в ближайшие дни 
мы начинаем молотьбу, но 
так как в последнее время 
погода нам благоволила, 
мы ждем хорошего каче-
ства, больших объемов и от-
личного продукта. Это в иде-
але, посмотрим, что будет 
на деле.

ХК: «Agro Uranga» была од-
ной из компаний, давших 
импульс торговле горохом  
с Китаем.

Это отличная новость для 
страны и для сектора. Что 
вы думаете о сегодняшней 
торговле горохом с Китаем? 
Какие есть перспективы в 
плане продуктового обмена 
с этим азиатским гигантом?

Мы работаем над взаимо-
действием с Китаем с 2012 
года. Тогда мы впервые от-
правились на выставку SIAL 
в Шанхай. Конечно, Китай 
обладает огромным рыноч-
ным потенциалом с точки 
зрения объема производ-
ства и роста экономики. 
Именно поэтому мы и не-
которые наши коллеги, ра-
ботающие на экспорт, под 
представительством Пала-
ты бобовых, способствуем 
финансово, чтобы делега-
ции из этой азиатской стра-
ны прибывали в Аргенти-
ну для договора о прямом 
экспорте. После таких дли-
тельных институциональных 

переговоров мы наконец 
можем экспортировать в 
Китай, это отличная новость.

Тем не менее, для того, что-
бы торговое соглашение 
приносило максимальную 
выгоду и Аргентина могла 
противостоять ценам и ус-
ловиям, которые диктуют 
другие страны-производи-
тели гороха, прежде всего 
Канада, необходимо дого-
вориться о более конкурен-
тоспособных ценах, в том 
числе об отмене налогоо-
бложения на экспорт. На 
сегодняшний день в усло-
виях открытого рынка мы не 
можем развернуть массо-
вый экспорт из-за неудоб-
ной логистики и больших 
оперативных издержек на-
шего государства.

ХК: В этом году Канада со-
брала рекордный урожай 
зеленого гороха, урожай во 
всех отношениях беспре-
цедентный. То есть, с точки 
зрения предложения в на-
личии будут достаточно се-
рьезные объемы, хотя цены 
кажутся стабильными. Как 
вы думаете, с чем связана 
поддержка цен в данном 
случае?

ФА: На наш взгляд, это свя-
зано с несколькими фак-
торами, и сложно оценить, 
какой из них повлиял в боль-
шей степени. Начнем с того, 
что был большой спрос из 
Китая, где бобовые в целом 
потребляют в большом объ-
еме – не только в качестве 
продукта питания, но и в ка-
честве кормовой культуры.
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В случае с горохом, нужно 
подчеркнуть, что вышеука-
занный тезис подчеркива-
ется тем, что это отличный 
источник белка растительно-
го происхождения, отсюда 
феноменальная конкурен-
тоспособность по сравне-
нию с другими источниками. 
Эта характеристика под-
тверждается при анализе 
высокой корреляции между 
кривыми цен на желтый го-
рох и, например, с соевой 
мукой.

В нашей стране горох так-
же выступает в качестве ре-
зерва стоимости, то есть 
производитель иногда пред-
почитает вложиться в зерно, 
вместо долларов, аргентин-
ских песо или других акти-
вов, поэтому, даже учитывая, 
что в этом году был хороший 
урожай в Канаде и Аргенти-
не, внутренние цены остают-
ся стабильными.

В контексте пандемии 
COVID-19, во время глобаль-
ной неуверенности, когда 
мировая экономика очень 
неустойчивая и колеблюща-
яся, бобовые и зерновые яв-
ляются скоропортящимися 
продуктами, но очень на-
дежным. То есть, они могут 
храниться в течение многих 
лет,  если находятся в надле-
жащем месте, где сохраня-
ют свои свойства в течение 
длительного времени. Сухие 
продукты в такой момент, 
как нынешний, имеют раз-
личную ценность, поскольку 
они могут использоваться 

для разных целей, таких, как 
человеческое потребление, 
корм для домашних живот-
ных – собак и коше, корм 
для скота (крупный рогатый 
скот, свиньи и т.д.) и в каче-
стве резерва стоимости. 
Менталитет производителя 
– это нечто особенное, это 
могут подтвердить те, кто 
анализирует международ-
ный рынок – брокеры или 
коммерсанты, по вышеупо-
мянутым причинам: то есть, 
производители пользуются 
зерном в качестве резерва 
стоимости.

ХК: Что вы думаете об акту-
альном спросе и его сред-
несрочной и долгосрочной 
перспективе на привычных 
для Аргентины рынках, вро-
де Бразилии, Центральной 
Америки, Италии, России, 
Западной Африки?

Сложно предсказать, что бу-
дет с рынка. Когда началась 
пандемия, был огромный 
спрос из соседних стран, 
вроде Чили и некоторых дру-
гих.

Цены стабилизировались и 
было экспортировано много 
продуктов. Сейчас спрос ка-
жется более спокойным.

На наш взгляд, рынок спроса 
ждет, пока продукт появится 
в доступе, как будут разви-
ваться цены и куда склонится 
равновесная цена.

Вопрос на миллион: мир 
станет богаче или беднее 

после пандемии? Допу-
стим, случится второй сце-
нарий, будет ли ограничена 
возможность покупать даже 
продукты питания?

ХК: Как бы вы прокомменти-
ровали будущий урожай?

ФА: Наши клиенты могут 
ждать отличного продукта 
в этом сезоне. Он начался 
плохо, но потом ситуация 
стабилизировалась. Поэто-
му ожидаются те же объе-
мы, что и в прошлом году, 
или даже большие, хоро-
шие или отличные качество и 
калибр и стабильные цены.

Интервью с Федерико Аростеги, главой отдела 
экспорта в компании «Uranga Trading».


